

L'ODYSSÉE PÉDAGOGIQUE

SIMPLEXITÉ



La pédagogie de la simplicité repose sur l'art de clarifier l'essentiel tout en respectant la complexité d'un sujet. Inspirée du concept scientifique de la simplicité, elle vise à simplifier sans appauvrir, à rendre compréhensible sans dénaturer. C'est une démarche fine qui consiste à trouver l'équilibre entre le simple et le complexe.

Pourquoi cette approche ?

Parce que tout n'est pas noir ou blanc. L'apprentissage repose souvent sur des notions riches et nuancées, qui peuvent réfuter par leur apparente complexité. La pédagogie de la simplicité aide les apprenants à s'approprier ces notions en les présentant sous un angle clair et progressif, tout en préservant leur profondeur.

Le petit plus ?

La pédagogie de la simplicité ne cherche pas à simplifier pour simplifier. Elle se distingue par son exigence : rendre accessible sans perdre la richesse du sujet. En intégrant la réflexion, la logique et des outils comme les mnémotechniques, elle offre un apprentissage clair et directement applicable.

Exemples concrets :

- En Formation Assistée par les Chevaux (FAC) : décortiquer les réactions d'un cheval pour les rendre compréhensibles à des participants novices, en évitant les jargons complexes et en valorisant une approche progressive et logique.
- Dans des formations techniques : les gestes de transfert et de manipulation des personnes sont souvent encadrés par des protocoles complexes. Grâce à la simplicité, ces gestes sont décomposés, analysés avec logique, et deviennent clairs et naturels à exécuter.
- Concernant le handicap : souvent expliqué de manière très médicale, le handicap peut paraître abstrait. La simplicité permet de clarifier les choses avec des mots simples et de les rendre logiques, en s'appuyant sur des moyens mnémotechniques pour ancrer les apprentissages.